

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 29 DE JULIO DE 1808.

SANTA MARTA, SAN FELIX PAPA Y SANTA BEATRIZ
y Compañeras Martires

El Jubileo de las XL horas está en la Real Capilla del Populo. Se manifiesta à las 5½ de la mañana, y se oculta à las 7 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 5 h. 1' 30" y se pone à las 6 h. 58' 30". Debe señalar el relox al punto del mediodia à las 12 h. 5' 22". Aumenta la Equacion 6" 5". Lugar del Sol en la Ecliptica 4 S 6' 6". Idem en la Equinocial en tiempo 8 h. 33' 58".

Es el 7 de la Luna. Sale à las 11 h. 6' mañana, y se oculta à las 10 h. 58' tarde.

Mareas en el centro del Canal entre Puntas y el Caño del Trocadero.

Prim. alta à la 6 h. 00' mañana. | Seg. alta à la 6 h. 28' tarde.

Prim. baxa à la 12 h. 12' medio dia. | Seg. baxa à la 12 h. 43' medianoc.

Conclusion del número anterior.

La guerra de sucesion nos hizo, es verdad, heridas dolorosas; pero nos sacò del letargo entorpecimiento en que habiamos yacido baxo los últimos príncipes de la dinastía austriaca; pero nos dió un grado de consideracion y de preponderancia en el sistema político de Europa, que jamas hubieramos alcanzado sin nuestro generoso sacrificio por la causa de los Borbones; pero nos adquirió aquella energía, que en el ministerio de Alberoni nos hubiera elevado à nuestro antiguo auge de esplendor, sino nos hubiera oprimido

la política tímida y desconfiado del Regente de Francia.

Y ¿de que modo nos ibais à librar por medio de la sumision? Por ventura, quando nuestra floreciente juventud hubiera marchado, ceñida de una espada que no es suya, à ser el instrumento de la aiena ambicion en otras regiones, y à vengar sobre naciones inocentes el oprobrio de su esclavitud, quando nuestras propiedades hubieran sido invadidas, nuestros templos hollados, envilecido nuestro carácter, y degradadas nuestras costumbres, ¿de qué males, nos habiais librado? ¿Creeriais haber hecho vuestro deber, quando nos hubierais conseguido la tranquilidad de los sepulcros? Si hemos de morir, muramos de una fiebre ardiente, y no de una larga consuncion.

¿Temisteis que no pudiéramos resistir à la fuerza de Napoleon? ¿Temisteis que los Españoles defendiendo su independenciam, no podrian resistir à los desgraciados, que ha condeñado su destino à ser satélites del despotismo? Y aunque fuéramos vencidos, ¿no han sabido los Españoles preferir en todos tiempos una muerte gloriosa à una vida infame?

Empero temiais por vosotros mismos: os amenazaba la proscripcion, la muerte, sino condescendiais con nuestros tiranos. A esto responde la nacion: es vergonzoso en un particular el temor de la muerte quando se trata de sostener derechos tan sagrados; pero en el magistrado, en el militar, en el hombre público, este temor es algo mas que un oprobrio, es un crimen. ¿Habréis acaso comprado algunos años mas de honores ó de vida al precio de nuestra independenciam? ¡O baldon! ¿Es así como se responde del sagrado depósito que os ha confiado la nacion? ¿Es esto lo que prometisteis en vuestra proclama del 5 de Mayo, en que procurasteis sosegar y tranquilizar à la nacion para que no tomase las armas en defensa de su Rey y de su libertad, en que le asegurasteis que estabais á la vista y con inmediacion à todos los negocios, y le recordasteis que erais depositarios desde vuestro establecimiento de la confianza y derechos de la España? ¿Procurasteis con esta órden manifestar un patriotismo ilustrado y prudente, ó fué un engaño para que la patria recibiese descuidada é indefensa el yugo tiranico que se le queria imponer, y no tuviese tiempo, prevision ni medios para sacudirlo? ¿De qué modo contestareis à este terrible cargo?

En fin, si habeis creido que la nueva dinastía haria feliz à la nacion, sois los mas necios de los mortales. La barbarie del

vandalismo marcha en pòs de los exércitos de Bonaparte : y el machiavelismo mas atroz preside à sus determinaciones políticas. Jamás se ha presentado la felicidad à los hombres con tan tristes auspicios. La Europa está amenazada de todos los horrores de los siglos bárbaros : ; y la España seria feliz baxo el influxo de las bayonetas y de la perfidia!

En vista de estos hechos, que el pueblo Español denuncia à la Europa y à la posteridad, vuestra voz no debe ser oida de la nacion. La España ni participa de vuestros temores, ni se dexa seducir por vuestras esperanzas. El tiempo os juzgará; pero entretanto, vivirémos y morirémos libres : la esclavitud es el único mal que tememos, y nuestras esperanzas se afirman en nuestro valor y en la proteccion del Dios de la Justicia.

Granada 17 de Julio.

Un papel público inserta la sátira siguiente.

S. M. I. y R. el Augusto Emperador de los Franceses He-
nas ya sus mas lisongeras esperanzas, ha visto en un momento cum-
plidos todos sus grandes deseos. Verificaronse sin moverse de su
Palacio de Marrác todos sus vastisimos planes : su atrevida y he-
roica empresa está ya conciuída, y realizose el proyecto. Por
hecha y concluida la regeneracion de España. Acaso la rapidez
y semejanza completa con que en todas las Provincias se han pue-
to en planta mágicamente los sublimes pensamientos de nuestro in-
vincible protector, se ocultaron à la altísima comprehension del
Regenerador de los pueblos, descuidillo, si es que le hay, muy
plausible en el universal dominio absoluto del mundo entero. Ha-
cemos este reparo con el humildísimo respeto que por tantos tí-
tuos se merece S. M. I. R. España pues desde mediados de Ma-
yo no es aquel pueblo abatido y cobarde que mandaban los Bor-
bones, ni el que envilecian los dos últimos Principes Austriacos:
es la España de Felipe II, de Carlos V, y de los Reyes Cató-
licos, y aun nos prometemos que sabiendo S. M. I. y R. la pu-
ra verdad del hecho, la ha de llamar por lo ménos la Iberia de
los Pelayos, y de los Ramiros, y que se manifestará en público,
satisfecho de haber logrado sus intentos, y conseguido quanto
anhelaba, diciendo à los Bayoneses, „ Desde Irún à Ciudad Ro-

drigo, y desde la Coruña à Barcelona, no se ven mas que guerreros, y no se oye mas grto que el de que viva Fernando VII. El altergado espíritu de los españoles despertó à la vez que les dió su intimo aliado en Bayona, y fué tal el impulso que comunicó à sus leales corazones, que hasta el Código Napoleón les parece ya una Legislacion vieja, caduca, y sin novedad alguna."

La fama que está á las órdenes de S. M. I. y R. como lo están la fortuna y la victoria habrá llevado al Palacio de Mar-rac una relacion verídica y circunstanciada del militar aspecto que ofrece toda la España: y por esta vez creemos que rezelosa del chismoso Taleirand, no se alistarà en las banderas de los viles aduladores del Conquistador de S. Juan de Acre, y que huyendo de Berthier y de S. M. la Emperatriz, le hablarà à solas, y le dirà las cosas segun y como pasan..... Viva nuestro Regenerador, victor Napoleon el Grande.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

ALQUILER.

Una señora alquila una vivienda para hombre solo con asistencia ó sin ella; podran acudir à la calle de Comedias obrador de costura núm. 44, frente à la platería.

Cádiz 28 de Julio.

Vs. Rs. Mayo 66. Enero 67. Septiembre 68 nominal.

CON REAL PERMISO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plaza de las Tablas.